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Aus	dem	Vorstand	

Olympische	Spiele,	Fussball-	Weltmeisterschaften,	diverse	Weltmeisterschaften	in	anderen	Sportarten,	eine	
Heim-	Europameisterschaft	im	Kunstturnen,	Tour	de	France	in	Bern,	etc.	Der	Sport	ist	täglich	im	Fokus.	Alle	
sprechen	von	Qualität	im	Sportunterricht,	von	der	Wichtigkeit	der	Bewegung,	von	Jugend-	und	Sport,	Nach-
wuchsförderung	oder	der	 täglichen	Bewegung.	Mir	 ist	schleierhaft,	dass	wir	nach	wie	vor	hart	 für	unsere	
Rechte	als	hervorragend	ausgebildete	Sportlehrkräfte	kämpfen	müssen...Wir	haben	ein	anstrengendes	Ver-
bandsjahr	hinter	uns	gebracht.	Öfters	mussten	wir	in	verschiedensten	Kantonen	aber	auch	auf	Bundesebene	
harte	Diskussionen	betreffend	Qualifikationen	unserer	Sportlehrkräfte	führen	aber	auch	generell	das	„Un-
terrichtsfach	Sport“	verteidigen.	Nach	wie	vor	denken	viele	Bildungs-	und	Erziehungsdirektoren,	dass	es	le-
diglich	um	Gesundheit	und	ein	bisschen	Vergnügen	geht.	Wie	schon	im	letzten	Jahr	haben	Marco	Fassler	und	
Markus	Fuchs	in	Zürich	ihren	juristischen	Weg	weiter	verfolgt	und	einen	kleinen	Erfolg	gefeiert.	Der	SVSS	ist	
uns	zur	Seite	gestanden,	konnte	aber	nicht	mehr	ausrichten	als	unsere	Leute.	Die	Lage	ist	nach	wie	vor	nicht	
befriedigend	und	es	geht	darum,	mit	der	pädagogischen	Hochschule	Lösungen	zu	finden.	Dort	wird	uns	Wal-
ter	Mengisen	helfen,	da	kann	er	mehr	Einfluss	nehmen	als	auf	dem	politischen	Weg.	Wir	durften	Beiträge	für	
juristische	Beratungen	sprechen;	Einige	Mitglieder	haben	ein	Gesuch	gestellt.	Im	Kanton	Bern	habe	ich	einen	
Vorstoss	eingereicht	und	verlangt,	dass	Sport	auf	gymnasialer	Stufe	Promotionsfach	wird.	Im	September	be-
findet	der	Grossrat	darüber.	Weiter	liess	ich	abklären,	wie	viele	Lehrkräfte	Sport	an	den	Schule	unterrichten	
und	dafür	nicht	spezifisch	ausgebildet	worden	sind.	Eine	Menge!	Im	Rahmen	der	Sportstrategie	Kanton	Bern,	
wollen	wir	diesen	Missstand	nun	beheben.	Den	Lead	der	umfassenden	Sportstrategie	hat	übrigens	unser	
ehemaliges	Vorstandsmitglied	Martin	Brin	(früher	Käser).	

Mitglieder	

Erfreulich	ist	unsere	stetig	ansteigende	Mitgliederzahl.	Wir	werden	sicher	auch	dieses	Jahr	an	der	Diplomfeier	
anwesend	sein	und	unseren	Verband	würdig	vertreten.	

Ausbildung	

Ich	war	an	der	Magglingertagung	anwesend.	Ansonsten	werden	die	Ausbildungs-	und	Weiterbildungsmonate	
erst	ab	September	folgen.	Voraussichtlich	besuchen	wir	Verbandstagungen	und	Informationsanlässe	betref-
fend	Jugend-	und	Sport.		Rebecca	und	ich	müssen	ebenfalls	den	Zentralkurs	Schulsport	besuchen.	

Mein	Dank	geht	an	den	Vorstand	und	an	alle,	die	uns	unterstützt	haben!		

(Andrea	Zryd)	

	

	
	



Technische	Leitung	MF	Schulsport	
	
Auch	dieses	Jahr	bleibt	das	Phänomen:	Das	Erfassen	des	Jahresberichts!	Und	wieder	warte	ich	bis	zum	letzten	
Moment...		
	
Facts	and	Figures	zum		
	
MF	2015:	 	 52	Tn	(Vorjahr	56),	6	Referenten.	
	 	 	 Engagiert,	motiviert	und	wie	immer	sehr	dankbar.	
	 	 	 Tolles	Feedback	inklusive.	
	
MF	2016:	 	 on	the	road.	57	Tn,	exklusive	Vorstand.	
	
MF	2017:	 	 in	Abklärung.	Datum	folgt.	Voraussichtlich	anfangs	September.	
	 	 	 	
Mein	Alltag:	 	 Vorstand	treffen,	Mails	schreiben,	Programm	gestalten,	Tn-Liste	führen,		
	 	 	 Referenten	anfragen,	Infrastruktur	und	Material	reservieren,	kurz	und	bündige		
	 	 	 Berichte	schreiben...			
	
Die	hohen	Tn-Zahlen	deuten	darauf	hin,	dass	unser	jährliches	MF	eine	„tolle	Angelegenheit“	ist.	Die	Freude	
seitens	Vorstand	ist	natürlich	enorm.	Jedoch	muss	ich	auch	gestehen,	dass	mir	die	grosse	Tn-Anzahl	langsam	
auch	ein	wenig	Sorgen	in	Hinsicht	auf	die	Organisation,	das	Durchführen	und	die	Qualität	bereitet...	
	
(Rebecca	Wüest)	
	


